

LOCAL | Política

La oposición rechaza la subida de impuestos y tasas municipales planteada por el equipo de gobierno

Se planteaba una subida del 3% para impuestos, el 10% en tasas, y la congelación del IBI

Antonio J. Sobrados Pareja

Miércoles 21 de noviembre de 2012 - 09:07



Los grupos municipales de la oposición han rechazado la propuesta del equipo de gobierno de subir los impuestos y tasas municipales para el año 2013, en el transcurso del pleno, que con carácter extraordinario se ha celebrado este martes.

Una subida que como expuso el portavoz del Partido Popular, Miguel Ángel Serrano, era “suave”, proponiendo como reglas generales la congelación del tipo de gravamen del IBI urbano, la subida del 3 por ciento de los impuestos, y del 10 por ciento en las tasas municipales, viéndose en esta última exentas las familias cuyos todos sus miembros se encontrasen en

situación de desempleo o con unos ingresos inferiores al salario mínimo interprofesional, argumentando este incremento en lo establecido en el Plan de Ajuste Económico del consistorio, que fue aprobado en su día por todos los grupos municipales.

Asimismo, la propuesta del equipo de gobierno planteaba el mantenimiento de las bonificaciones existentes, así como dejar en estudio las ordenanzas del ICIO y del servicio de agua.

Serrano señaló que la situación del ayuntamiento “es grave”, incidiendo en conjugarla con la de las familias, “que no pueden aguantar más presión fiscal”, añadiendo que la subida planteada era inferior a la que recogía el Plan de Ajuste, así como del IPC.

Dentro de las tasas e impuestos, el equipo de gobierno planteaba además bonificaciones en el IBI para familias numerosas en función del valor catastral de los inmuebles, incrementándose tasas como la del servicio de retirada y depósito de vehículos, la expedición de documentos, el servicio de cementerio, los vados de cocheras o la utilización privativa del dominio público municipal.

En el turno de intervenciones, el portavoz de Izquierda Unida, Manuel Rodríguez, mostró su posicionamiento en contra de esta subida y la congelación de impuestos y tasas, argumentando que la actual situación económica es peor que la del pasado año, “por los recortes que están sufriendo los ciudadanos”.

Por su parte, Encarnación Ortiz también mostró el posicionamiento en contra del PSOE, reiterando la situación actual, argumentando que no se está cumpliendo el Plan de Ajuste en el capítulo de ingresos con relación a lo previsto, solicitando la revisión de gastos e ingresos, así como el coste de los servicios.

De igual manera se posicionó el Partido Andalucista, cuyo portavoz, Juan Carlos Pérez Cabello, solicitó una

subida progresiva de impuestos y tasas, “pagando más el que más tiene”, así como una reducción del Capítulo I en personal.

Asimismo incidió en un mejor funcionamiento del negociado de ingresos y una revisión del IBI, señalando que el ayuntamiento “no ingresa todo lo que debería ingresar”, matizando que el rechazo a la subida propuesta por el equipo de gobierno, supondrá que el consistorio deje de ingresar en torno a los 170.000 euros durante el próximo ejercicio.

Pérez Cabello propuso igualmente que la congelación de impuestos que propone el Plan de Ajuste para 2015, se haga en 2013, “dando así un respiro a las familias”, añadiendo que una subida de tasas e impuestos supondría al ayuntamiento “dar una mala imagen y mal ambiente” hacia el ciudadano, incidiendo en la necesidad de dar ejemplo de austeridad.

En el turno de réplica el portavoz del equipo de gobierno lamentó la postura de los andalucistas, recalando que esta negativa ralentizaría la marcha de la institución municipal, siendo necesario realizar “recortes profundos”, que podrían alcanzar a la prestación de servicios municipales y al sueldo de los trabajadores. Asimismo lanzó una invitación a los grupos políticos a dialogar y llegar a acuerdos.

Seguidamente se inició un intercambio de intervenciones, en los que de nuevo se puso de manifiesto el desencuentro de los grupos municipales y las posturas antagónicas que se vienen produciendo en las últimas legislaturas, con continuos reproches y críticas a gestiones anteriores.

Cerró el debate la alcaldesa, M^a Luisa Ceballos, indicando que la subida que se planteaba “era light”, añadiendo que se han recortado en torno a los cinco millones de euros en gastos, asumiendo la responsabilidad de su grupo político.

La alcaldesa incidió en que existe déficit para cubrir servicios municipales, enfatizando en que “se llegará hasta donde se pueda, y llegará el momento en que no se pueda recortar más”, ya que como apuntó Ceballos, “los gastos están al límite”, confiando en poder llegar a una negociación con los grupos de la oposición en relación a la elaboración del presupuesto municipal para el próximo año.

De esta manera, los grupos políticos de la oposición rechazaron la propuesta de subida del 3 por ciento en impuestos, y del 10 por ciento en las tasas municipales, congelándose de esta manera las ordenanzas para 2013, dejando por tanto de recibir las arcas municipales, un montante económico que rondaría los 170.000 euros, como se puso de manifiesto durante la sesión plenaria extraordinaria.